
La organización de la Cata del Vino, que se 

clausuró ayer, no puede estar más contenta. Todos 

los días en los que se ha celebrado esta fiesta en 

torno a los caldos de Montilla-Moriles se han 

saldado con un lleno de público en la explanada 

que se encuentra junto a la Diputación, que es 

donde se ha organizado. «El sábado, incluso, fue 

preciso suspender el acceso al recinto durante 

algunos minutos porque no cabía más gente», 

señala el presidente del Consejo Regulador, Javier 

Martín. Los datos avalan este hecho: las visitas 

han crecido un 10 por ciento respecto al año 

pasado hasta alcanzar las 88.000 personas y el 

volumen de negocio registrado por las firmas 

presentes en la cita ha sido hasta un 40 por ciento 

superior. Para los promotores del evento, su éxito 

certifica que el «turismo enológico» se encuentra 

en alza y que cada vez son más los cordobeses y 

los foráneos sensibles a este fenómeno. [CÓRDOBA]

La Cata del Vino se aproxima 
a los 90.000 visitantes

El vicario 
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Dei de 
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Juan Vera 
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ofició la 

Eucaristía 
en las 
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Balance muy positivo

El legado de San Josemaría Escrivá estuvo ayer más 

que presente en Córdoba. Una ceremonia religiosa 

celebrada en las Ermitas recordó su figura con 

motivo del 70 aniversario de su visita a ese núcleo 

de meditación y recogimiento de la periferia de la 

ciudad. El oficio estuvo dirigido por el vicario del 

Opus Dei de Andalucía Occidental, Juan Vera 

Campos, y aconteció después de que bendijera una 

placa conmemorativa del paso del fundador de la 

Obra por las Ermitas, cuya Asociación de Amigos 

ha promovido la colocación del elemento que 

recuerda a San Josemaría. [CÓRDOBA]

San Josemaría, presente        
en las Ermitas de Córdoba

Una placa recuerda su visita

La mejora de los 
accesos al recinto, 
situado junto a la 

Diputación 
provincial, ha 

colaborado al éxito

RAFAEL CARMONA

R. C.

abc.es 
 LUNES, 27 DE ABRIL DE 2015 ABC

12 ENFOQUE



R. C. M. 

CÓRDOBA 

De carácter extrovertido y espíritu con-

ciliador. Así es María Luisa, la prime-

ra presidenta cordobesa de la Federa-

ción de Asociaciones de Padres la Con-
certada, FAPA Concapa Andalucía. Sus 

dos años de trabajo al frente de la fe-

deración cordobesa le han servido para 

ganarse un merecido hueco en el co-

lectivo territorial. Ahora ya luchará 

sólo por los intereses de las familias 

cordobesas, sino de todas las andalu-

zas que tienen a sus hijos en centros 

concertados. Cambiará pasar por San 

Felipe o Capitulares por visitar direc-

tamente a la Consejería de Educación 

de la Junta de Andalucía y mantener 

reuniones directas con el consejero, 

Luciano Alonso, y con algunas de sus 

personas de confianza. Conocer las 

realidades que pueda haber en provin-

cias como Cádiz o Almería, por citar 

sólo algunas de las siete restantes, for-

ma ya parte de la rutina de una madre 

que tiene a sus hijos en el colegio Cer-

vantes (Maristas) de Córdoba. 

—Su implicación está fuera de toda 
duda. Entiendo, por tanto, que su tra-
bajo ha sido la llave para abrir la puer-
ta de la presidencia de la FAPA Con-
certada en Andalucía. 
—Siempre me he ocupado de que hu-

biese un trato dialogando entre todas 

las federaciones. He luchado para que 

todos trabajemos juntos y rememos 

en la misma dirección y que nos ayu-

dáramos en todo lo que pudiéramos, 

porque las discusiones no van conmi-

go. Hago mía aquella frase que me de-

cía mi padre: «Tu verdad, no, la ver-

dad. Ven conmigo a buscarla y la tuya 
guárdala. No se puede pretender te-

ner la razón en todo en definitiva. 

—Es decir, que el trabajo realizado 
estos dos años en Córdoba no ha pa-
sado desapercibido para el resto de 

federaciones andaluzas de la FaPA 
Concapa. 
—Aquí en Córdoba se trabaja muy bien 

porque hay unos padres muy implica-

dos con sus colegios. En el encuentro 

que Escuelas Católicas celebró por el 

750 aniversario de la Catedral demos-
tramos la capacidad de convocatoria 

e implicación de los padres. Hubo una 

gran cantidad de personas. Fue muy 

emocionante. 

—¿Mucho trabajo por hacer en An-
dalucía en lo que a la concertada se 
refiere? 
—Conozco bien el trabajo de Córdoba 

a través del Ayuntamiento y las comi-

siones de conciertos de la Junta de An-

dalucía. Los objetivos son los mismos 

y defendemos que nuestros hijos no 

son un número y luchamos por la libre 

elección elección de colegio para ellos. 

Diferencia de costes 
—¿Percibe algún tipo de obstáculo 
político? 
—No entiendo que haya obstáculos, 

sobre todo si tenemos en cuenta que 

un niño en la concertada le cuesta a 

la Junta un 60% y en la pública un 

100%. Y eso que nosotros, los padres 

de la concertada, pagamos impuestos 

como todos. Cada uno debería poder 

elegir su colegio. Estamos muy limi-

tados por esta razón. Es un muro con 

el que te encuentras y en lugar de 

avanzar lo que te plantean es la pelea 

entre la pública y la concertada sin 

dar más soluciones. No lo entiendo, 

insisto.  
—Concluido el proceso de escolari-
zación, ¿qué análisis hace? 
—Pues que a pesar de la bajada de la 

natalidad, la concertada sigue cubrien-

do y la pública no del todo. La apertu-

ra de líneas en la concertada está ce-

rrada totalmente. Eso es lo que con-

lleva a que haya casos de hermanos 

que estén en dos colegios distintos.

«Nosotros estamos 
luchando por la libre 
elección de colegio»

María Luisa Lucena 
Presidenta FAPA Concapa Córdoba y Andalucía

ENTREVISTA

R. CARMONA 
Las Ermitas de Córdoba acogieron durante la mañana de ayer una misa oficiada por el vicario del                      
Opus Dei en Andalucía Occidental, Juan Vera Campos, con motivo del 70 aniversario de la visita de                   
San Josemaría al paraje. Los Amigos de las Ermitas colocaron una placa conmemorativa.

∑ Misa en recuerdo de San 
Josemaría en las Ermitas

ROLDÁN SERRANO

cordoba.abc.es
 LUNES, 27 DE ABRIL DE 2015 ABC22 CÓRDOBA


